



新年明けましておめでとうございます。今年もよろしくお願い致します。

### 一本日のプログラム

祝事、新年会 於：松泉閣 18:00～

◆創立 1959 年 11 月 25 日  
 ◆スponsサークラブ  
 土浦ロータリークラブ  
 ◆姉妹クラブ  
 仙台東ロータリークラブ

### 一次週以降のプログラム

1/18 職業奉仕月間に因んで卓話 職業奉仕委員会

1/25 上期各委員会中間活動報告①

本日のロータリーソング 「奉仕の理想」

奉仕の理想に 集いし友よ 御国に捧げん

我等の生業 望むは世界の 久遠の平和

めぐる歯車 いや輝きて 永久に栄えよ

我等のロータリー ロータリー



### 第 2982 回 例会 記録 (2021 年 12 月 21 日 開催)

点鐘・ソング	諸岡会長 ・ 我等の生業
会長報告 諸岡会長	<ul style="list-style-type: none"> <li>• 12/18 第 7 分区会長幹事会報告                     <ul style="list-style-type: none"> <li>①次年度ガバナー補佐 水海道 RC 守谷 RC ・ 龍ヶ崎中央 RC ・ 取手 RC は、3 年後にいずれかのクラブより ガバナー補佐を出すこととする。</li> <li>②2/23 (祝水) 第 7 分区 IM 講師 一橋大学の田中教授</li> <li>③分区親睦ゴルフ大会 5 月開催</li> </ul> </li> <li>• 渡利千里君 米寿のお祝い</li> <li>• 倉沢修市君 ご自宅で療養中とのこと。地区役員は諮問委員引き続き受ける。</li> <li>• 坂本守君 12 月末付けで退会。</li> <li>• 理事会報告 12/7 第 11 回理事会にて下記の議題が承認されました。                     <ul style="list-style-type: none"> <li>①1 月のプログラム                             <ul style="list-style-type: none"> <li>1/4 正月休会</li> <li>1/11 祝事、新年会</li> <li>1/18 職業奉仕月間に因んで卓話 職業奉仕委員会</li> <li>1/25 上期各委員会中間活動報告①</li> <li>また 2/8 の卓話において例会時間を延長する。</li> </ul> </li> <li>②例会運営の変化に伴う事務環境変更における見直しについて</li> </ul> </li> </ul>

	<p>時間外の事務員の仕事内容が増えてきたため手当等の見直しを視野に入れて頂く。牛久 RC 等ヘリサーチし考えていく事で承認。</p> <p>ZOOM の月間契約についても考慮していただく事で承認。</p> <p>③その他</p> <p>先週サイズ合わせをしたクラブジャンバーの見積もり。</p> <p>支出を予備費にて行う事で承認</p>
幹事報告 伊東幹事	<ul style="list-style-type: none"> <li>例会の変更：牛久 RC 12/27・1/3・1/10 休会 1/17(月)新年会 19:00～清龍</li> <li>回覧：1/11(火)新年会出欠、クラブジャンパーデザイン</li> <li>1/16(日)地区職業奉仕セミナー 於：ホテル日航つくば 入会 6 年未満の会員の方で参加できる方はお申し出下さい。</li> </ul>
委員会報告 出席委員会 秋田委員長	<ul style="list-style-type: none"> <li>会員数 36 名、出席数 33 名 出席率 91.67% (内 ZOOM 参加 4 名)</li> <li>欠席：坂本君、倉沢君、沼野君</li> <li>マークアップ：第 7 分区会長幹事会 (諸岡君、岩田君)</li> </ul> <p>*前年度に引き続き、今年度もコロナ感染症予防の為に例会を欠席する場合は、 その会員を欠席扱いとしないと致します。尚マークアップはこれまで通り受け付けます。</p> <p>*ZOOM で例会を視聴された場合も出席になります。</p>
工藤会長エレクト	<ul style="list-style-type: none"> <li>2022-23 年度第 1 回理事会報告 2022-23 年度 SAA に沼野晃広君を選出し承認されました。</li> </ul>

## プログラム：疾病予防と治療月間に因んでの卓話

海老原 次男 君(龍ヶ崎済生会病院 院長)

昨年に引き続きコロナで明け暮れた 2021 年。感染症についてお話しします。20 世紀は抗生素の進歩もあり感染症が減少しました。さらに、癌や潰瘍の原因がウィルスや細菌であることが判明し、C 型肝炎、ヘルコバクターピロリなど、その治療法も確立され病気が激減しております。

◇21 世紀は感染症の時代と予想されております。癌や糖尿病は今後 30-40 年で克服され、残るは感染症です。この頃には人工知能が人間の知能を超えることが予想されております（技術的特異点）。この時代がいい世の中になっているか分からないが、見てみたい。

感染症が問題になるのは、

- ①新興・再興感染症（コロナ、多剤耐性菌、結核など）
- ②人獣共通感染症（新型インフルエンザなど）
- ③バイオテロ等による。この原因として、

抗生素多量使用：動物、家畜への使用の方が人より多く、薬が効かない菌やウイルスが残る。

野生動物との接触：人口増加、生活圏の拡大による。

今後、医学と獣医学、環境科学が協同して進めていく標語として「ワンヘルス」がある。人間と動物、環境に係る者が連携して感染症対策に取り組むことです。



◇今でしか話せない話：2021 年の NHK テレビ大河ドラマ「青天を衝け」の主人公・渋沢栄一と済生会との関係について。

日露戦争（1904-5 年）後から貧富の格差が著しくなっていた明治 44 年（1911 年）の紀元節に、明治天皇が時の総理大臣 桂太郎をお呼びになり、無告の窮民（苦しみを他人に告げることのできない者）に施薬救療（医療救護）を以て済生の道を弘めるようにとの「済生勅語」に、お手元金 150 万円（現在の約 30 億円）を添えて下賜（かし）されました。桂首相は半月余りの短期間で財団法人済生会の原案をつくり、官吏や財閥、高額所得者をはじめ全国民から基金を募ることにしました。利子で運営していくためには 1000 万円を目指しました。

財界では大倉財閥の大倉喜八郎とともに渋沢栄一にも桂首相からの依頼がありました。大倉は三井、三菱にも多額の寄付を出すよう、自ら 100 万円寄付しました。財閥の一つとはいえ、蓄財には執着が無かったのか、栄一は同族会議において、済生会に 10 万円の寄付を捻出するために、各家に僕約を命じたそうです。

ご下命後わずか半年後の 8 月 21 日には恩寵財団済生会が、宮家筆頭の伏見宮貞愛（さだなる）新王を総裁に、桂首相を会長、初代日本医師会会长・北里柴三郎が医務主管、大倉喜八郎は監事、渋沢栄一も顧問として発足しました。現在の総裁は秋篠宮文仁皇嗣殿下であり、社会福祉法人として生活困窮者への無料定額診療を行っております。

この施療病院の医療をすべて無償とするかについては、当初から議論がありました。この問題は済生会発足時にはすでに、顧問の山県有朋などから、わが国の施療病院は無償医療の提供のみではなく、寄付金のみに頼ることのないよう、有償医療の提供も行う欧米型でいくことへの同意がすでにあったとされ、この方針は昭和 3, 4 年頃から確立されていったようです。（なお、済生会と同様に皇室の庇護をお受けし、人道上の医療をモットーとしている日本赤十字社は、済生会より 34 年前の西南戦争のおりに発足しております。もともと戦傷者医療救護を活動の中心としており、陸海軍大臣の監督下に置かれておりました。現在は日本赤十字社に基づき、災害医療や血液事業に特色を持つ団体で、済生会と同じ公的病院とされています。）

済生会は生活困窮者への無料定額診療のみならず、ホームレスや家庭内暴力（DV）被害者、刑務所出所者、障がい者、高齢者、在留外国人などで、医療・福祉サービスにアクセスできない人たちを対象に巡回健診、予防接種、健康相談などを行う「なでしこプラン」も実施しております。

明治維新以降、大戦前までの狭小で、猥雑、不潔な貧民街こそ無くなっているようですが、貧富の格差の拡大と、これからも悪化していくことへの懸念があります。済生会発足当時の理念を全うするよう求められております。



「ロータリーの友」1 月号の紹介：

渡利千里君（クラブ広報委員）

## ① 横組み 18P. 「茨城発！世界に広がったロータリー奉仕デー」

昨年 2 月の国際協議会でシェカール・メータ R.I 会長のロータリー奉仕デーの実施呼び掛けに、新井和雄ガバナーは考えていた地区の清掃奉仕を世界的に広げることに啓示を受けて、そのアイディアで一緒に活動する誘いをすると、世界中に大きく実って、グローバルな「ロータリー奉仕デー」になりました。そして 9 月 12 日を期して世界の国々でそれぞれの地区の海岸、河川、湖などの清掃作業を行うことになりました。私ども第 2820 地区では背中に「いっしょに生きよう茨城の海と」と記した T シャツを着用、実施はコロナや天候のために 11 月 3 日に変更となりましたが

多くの会員が清掃奉仕に従事しました。昨年はコロナのために海水浴がなかった海岸には汚染のゴミは思いのほか少なかったけれど、それでも実地に地球の環境問題に触れたことに意義があった活動でありました。

## ② 横組み 22P. 「米山から世界の町へ——カンボジア・スネイプリム」

7年前に米山奨学生として名古屋大学大学院で勉強したショーン・チュムナさん(カンボジア出身、豊田東RC)からの便りが記載されています。現在は結婚して JICA を経てドイツ復興金融公庫(MfW)に勤務していて、日本に留学したことによりカンボジアの人々がより良い生活を送るためのヒントが得られ、国の発展のために、また母国民が幸福になる社会にするために努力をしているそうです。これが米山奨学会の目的です。

スネイプリムはプノンペンとホーチミン(ベトナム)の中間の町で、シェムリアップからは車で8時間掛かる距離ですが、風景や食べ物の写真にはカンボジアを訪ねた会員は懐かしく当時を思い起こすことでしょう。

### 1月の記念日、おめでとうございます

お誕生日	・ 14日 : 小島律子君	・ 26日 : 佐伯優君	・ 29日 : 滝澤健一君
ご主人・奥様	・ 5日 : 大貫優さん	・ 12日 : 島倉恵さん	・ 13日 : 諸岡賢三さん
お誕生日	・ 14日 : 池田登志子さん ・ 24日 : 中嶋茂子さん ・ 31日 : 倉沢美代子さん	・ 20日 : 西村幸江さん ・ 25日 : 大竹洋子さん	・ 23日 : 沼崎真弓さん ・ 28日 : 荒井康子さん
結婚記念日	・ 16日 : 關野廉子君と聰さん ・ 31日 : 沼崎正一君と真弓さん		



### ニコニコボックス

私は進んで奉仕の資金を提供します

¥3,000	伊東君 週報に写真が載りました。大変お世話になりました。皆様良いお年をお迎え下さい。	¥2,000	池田君 週報に写真が載りました。
	大貫君 忘年会欠席いたしました。来年もどうぞよろしくお願い致します。		糸賀君 週報に写真が載りました。
	小島(孝)君 週報に写真が載りました。 ネームプレート持ち帰りました。		山崎君 週報に写真が載りました
	沼崎君 ピンゴでカニ三昧をいただきました。正月の一品が出来ました。	¥1,000	阿部君 週報に写真が載りました。
¥2,000	海老原君 前回欠席しました。本日卓話をさせて頂きます。		岩田君 週報に写真が載りました。
	島倉君 仕事で忘年会に出られませんでした。		大竹君 週報に写真が載りました。
	工藤君 家族忘年会欠席で申し訳ありませんでした。		毛利君 週報に写真が載りました。
	杉野(訓)君 先日は2年ぶりに集まっての忘年会が出来て楽しめました。来年はトラ年だけに、新しい事にトライしてみようと思います。		渡利君 週報に写真が載りました。

ご芳志の寄金、ありがとうございました。

小計	16 件	¥ 31,000
累計	175 件	¥ 646,000

通常例会を欠席される方は**当日午前 10 時までに嶋田副SAA (電話 090-4741-4839)** に必ずご連絡ください。

R I 第 2820 地区・第 7 分区 竜ヶ崎ロータリークラブ

URL: <http://ryugasaki-rc.org/>

☆例会日：火曜日・12:30~13:30 ☆会長・諸岡佳子 ☆幹事・伊東寂円 ☆SAA・小島律子  
☆例会場：松泉閣 〒301-0012 龍ヶ崎市上町 4675 電話 0297-62-0154